

ALDEAS INFANTILES SOS COLOMBIA RECHAZA LOS ENFRENTAMIENTOS EN EL CATATUMBO QUE AFECTAN A NIÑAS, NIÑOS, ADOLESCENTES (NNA) Y FAMILIAS

- *Preocupa el impacto que causa el conflicto armado que se vive en el Catatumbo en las niñas, niños y adolescentes. Según la Defensoría del Pueblo se estima que entre 1.500 y 1.800 NNA han sido afectados directamente en Cúcuta, 1.000 en Ocaña y 600 en Tibú.*
- *Aldeas Infantiles SOS insta a los actores armados involucrados en el conflicto a cesar el fuego cruzado para proteger a la niñez de la región.*
- *Ante la crisis humanitaria la organización internacional, Aldeas Infantiles SOS, ha desplegado acciones de atención en el territorio, para mitigar el impacto de la violencia en la niñez víctima del conflicto armado.*

Bogotá, 27 de enero de 2025- Aldeas Infantiles SOS en Colombia expresa su rechazo a los enfrentamientos entre actores armados no estatales en el Catatumbo que ya suman más de doce días y dejan más de 53.000 personas afectadas por desplazamiento y confinamiento, entre las que se cuentan grupos familiares completos, mujeres gestantes y lactantes, niñas, niños y adolescentes (NNA).

Las confrontaciones que afectan los municipios del El Tarra, Teorama, Tibú, San Calixto y Hacarí han dejado, según la Defensoría del Pueblo, entre 1.500 y 1.800 NNA afectados directamente en Cúcuta, 1.000 en Ocaña y 600 en Tibú. A lo que se suma la evidencia del uso y reclutamiento de niñas, niños y adolescentes por parte de todos los grupos armados, asunto que genera alerta por parte de las organizaciones dedicadas a la garantía de derechos de la niñez.

Ante esta situación, Esteban Reyes, director nacional de Aldeas Infantiles SOS manifiesta que “es imperativo que los actores armados atiendan el llamado que desde distintos sectores se ha hecho de respetar la vida de las niñas, niños y adolescentes, y civiles en general, acogiendo lo dispuesto

en el derecho internacional humanitario. No podemos permitir que la niñez de nuestro país siga siendo víctima de la violencia irracional de la guerra. Instamos a los actores armados vinculados en este conflicto para que cese el fuego cruzado y protejamos las niñas y niños del Catatumbo. Que la guerra no apague sus vidas”.

La situación que hoy se enfrenta en Norte de Santander deja, además de las víctimas mortales, más de 46.000 niñas y niños sin acceso a la educación, sin una vivienda, con afecciones de salud, sin alimentos y, en muchos casos, sin sus familias (datos tomados del GIFMM).

Ante esta crisis humanitaria Aldeas Infantiles SOS hace presencia en la región del Catatumbo para contribuir con la respuesta a la emergencia, así:

Cúcuta

Dos profesionales y una coordinación brindarán atención directa por 15 días, inicialmente. Los servicios se centrarán en: primeros auxilios psicológicos, asesoría para acceso a servicios y derechos, y espacios pedagógicos para la niñez en emergencia. Adicionalmente, se realizará una gestión de casos para acompañar el acceso a servicios básicos. Se hará una identificación de casos para brindar acogimiento temporal, según referenciación de institucionalidad, y priorizando el grado de riesgo de los grupos familiares, niñas, niños o adolescentes focalizados.

Ocaña

Se dispondrán los mismos servicios que en Ocaña y un equipo de profesionales en campo para la atención directa. Adicional a lo ya descrito, se hará la identificación de casos para implementar las acciones de reunificación.

Aldeas Infantiles SOS Colombia reitera su rechazo a cualquier acto de violencia que ponga en riesgo la garantía de derechos de las niñas y niños,

y expresa su solidaridad con las víctimas y sus familias. Estos enfrentamientos afectan la tranquilidad de la comunidad y pone en peligro la vida de inocentes, incluidos niños y niñas.

En este momento de dolor, Aldeas Infantiles SOS Colombia se une en apoyo a las familias afectadas, reafirmando el compromiso de proteger y defender los derechos de todos los niños, niñas y jóvenes.

Contacto:

Mónica Osorio Aguiar

3014832187